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ABSTRAK 

 

 Tujuan penelitian ini adalah untuk menemukan dan merumuskan 
implementasi serta makna Islamic Spiritual Capital dalam praktik bisnis BMT 
UGT Sidogiri dengan akad pembiayaan investasi mudharabah untuk mencapai 
maqashid syariah. Secara teoritis hasil penelitian ini dapat memperkaya konsep 
Islamic Spiritual Capital dalam praktik bisnis syariah sehingga dapat bermanfaat 
bagi praktisi dan peneliti lembaga keuangan. 

Penelitian ini menggunakan pendekatan etnometodologi Islam melalui 
tahapan analisis indeksikalitas, refleksivitas, aksi kontekstual Islami dan penyajian 
common sense knowledge of social structure. Temuan implementasi dan makna 
Islamic Spiritual Capital dalam praktik bisnis sehari-hari yang dieksplorasi 
diselaraskan dengan Alquran dan hadis. Pengumpulan data dilakukan melalui 
wawancara, pengamatan, dan dokumentasi. Informan dalam penelitian ini adalah 
manajemen, karyawan dan mitra bisnis BMT UGT Sidogiri.  

Hasil penelitian menunjukkan bahwa BMT UGT Sidogiri sebagai lembaga 
keuangan syariah telah mengimplementasikan Islamic Spiritual Capital melalui 
prinsip-prinsip tata kelola perusahaan Islami yaitu shiddiq (integritas), tabliqh 
(transparansi), amanah (akuntabilitas) dan fathonah (profesional). BMT UGT 
Sidogiri juga menekankan pentingnya mengimplementasikan Islamic Spiritual 
Capital yang selalu dilandasi oleh ketauhidan, melalui disiplin sholat, disiplin 
waktu dan disiplin aturan. Manajemen dan karyawan BMT UGT Sidogiri selalu 
menjunjung etos kerja tiga –as yaitu bekerja keras, bekerja cerdas dan bekerja 
ikhlas. Etos kerja ini melibatkan jasad, otak dan hati. Islamic Spiritual Capital 
yang direfleksikan melalui motivasi bekerja dibagi menjadi motivasi aqidah, 
ibadah dan muamalah. Para karyawan dan manajemen BMT UGT Sidogiri 
memiliki motivasi bekerja yang dilandasi pada keyakinan bahwa setiap kegiatan 
usaha yang diniati dengan amal ibadah akan menjadi bekal di akhirat kelak. 
Implementasi Islamic Spiritual Capital dalam praktik bisnis dengan akad 
mudharabah di BMT UGT Sidogiri bertujuan untuk mencapai kesejahteraan 
bersama (maqashid syariah).  

 
 

 
Kata kunci: Islamic Spiritual Capital, Akad Mudharabah, BMT, Etnometodologi 

Islam, Maqashid Syariah 
        

 

 

 

 



IR – PERPUSTAKAAN UNIVERSITAS AIRLANGGA 
 

xii 
DISERTASI      IMPLEMENTASI ISLAMIC SPIRITUAL…   WIDITA K. 

 

ABSTRACT 

 

The purpose of this study is to find and formulate the implementation and 
meaning of Islamic Spiritual Capital in BMT UGT Sidogiri business practices 
with mudharabah investment financing contract to achieve maqashid syariah. 
Theoretically, the results of this study can enrich the concept of Islamic Spiritual 
Capital in sharia business practices so that it can be beneficial for practitioners 
and researchers of financial institutions. 

The approach  used in this research is Islamic ethnometodology through 
the stages of indexicality analysis, reflexivity, Islamic contextual action and the 
presentation of common sense knowledge of social structure. The findings of the 
implementation and meaning of Islamic Spiritual Capital in everyday business 
practices are harmonized with the Qur'an and Hadith. Data collection is done 
through interviews, observations, and documentation. The informants in this study 
are the management, employees and business partners of BMT UGT Sidogiri. 
 The results shows that BMT UGT Sidogiri as an Islamic financial 
institution has implemented Islamic Spiritual Capital through the principles of 
Islamic corporate governance namely shiddiq (integrity), tabliqh (transparency), 
amanah (accountability) and fathonah (professional). BMT UGT Sidogiri also 
emphasizes the importance of implementing Islamic Spiritual Capital which is 
always based on monotheism, through prayer discipline, time discipline and rule 
discipline. Management and employees of BMT UGT Sidogiri always uphold the 
work ethic of three -as, namely working hard (kerja keras), working smart (kerja 
cerdas)and working sincerely (kerja ikhlas). The work ethic involves body, brain 
and heart. Islamic Spiritual Capital reflected through work motivation is divided 
into aqidah motivation, worship motivation and muamalah motivation. The 
employees and management of BMT UGT Sidogiri have the motivation to work 
based on the belief that every business activity that is intended by the deeds of 
worship will become a provision in the hereafter. The implementation of Islamic 
Spiritual Capital in business practices with mudharabah agreements in BMT UGT 
Sidogiri aims to achieve mutual prosperity (maqashid syariah). 
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  لملخصا
  

في  هتفاهمتطبيق رأس الروحانية الإسلامي و وصياغة اكتشافيهدف هذا البحث إلى 
 عقد تمويل استثمار المضاربة باستخدام .ت. بسيدوغيري غب.م.ت. أ.لـ  الأعمال التجارية

رأس الروحانية نتائج هذا البحث يمكن أن إغناء مبادئ . للحصول على مقاصد الشريعة
  أعمال الشريعة لكي يمكن أن ينفع ممارسي المؤسسة المالية وباحثيها. الإسلامي في تطبيق 

ي من خلال مراحل التحليل التأشيري، الإسلاممدخل علم الاجتماع هذا البحث  اسخدم  
لبنية الاجتماعية. ل معرفة الفهم الفطريوالانعكاس، والعمل السياقي الإسلامي، وكذلك تقديم 

المحققة اليومية  الأعمال التجاريةسلامي ومعناه في اكتشاف تطبيق رأس الروحانية الإ
يتناسب مع القرآن والحديث. جمع البيانات يقام بالمقابلة، والملاحظة، والوثائق. والمخبرون 

  .ت. بسيدوغيري. غفي هذا البحث هو الإدارة، والموظفون، وشركاء العمل لـ ب.م.ت. أ.
دوغيري  كمؤسسة مالية إسلامية قد .ت. بسي غب.م.ت. أ.تدل نتائج البحث على أن   

 من خلال مبادئ إدارة الشركة الإسلامية، وهي الصديق رأس الروحانية الإسلامينفذت 
 ب.م.ت. أ.المحترف). والفطانة ( ،(المسؤولية) ، والأمانة(الشفافية) ، والتبليغ(الصحة)

.ت. بسيدوغيري أيضا تركز على أهمية تطبيق رأس الروحانية الإسلامي الذي يستند إلى غ
الصلاة، وانضباط الوقت، وانضباط النظام.  إدارة ب.م.ت. أ.ج.ت.  : انضباطدائما وحيدتال

أس، وهي: العمل الشاق، العمل -يحترمون أخلاقيات العمل لثلاثوموظفوها  بسيدوغيري
لاص. هذه أخلاقيانت العمل تحتوى على الجسد، والدماغ، والقلب. رأس ، العمل بالإخبالذكاء

الروحانية الإسلامي ينعكس بدوافع العمل، وهي تنقسم إلى دافع العقيدة، ودافع العبادة، ودافع 
المعاملة. إدارة ب.م.ت. أ.ج.ت. بسيدوغيري وموظفوها لهم دوافع العمل وفقا للاعتقاد 

تطبيق رأس  زاد الآخرة. لنية لأجل العبادة، فستكون الاعمال والإيمان بأن كل الأعمال با
بعقد المضاربة في ب.م.ت. أ.ج.ت. بسيدوغيري  الأعمال التجاريةالروحانية الإسلامي في 

  يهدف إلى الحصول على الرفاهية المشتركة (مقاصد الشريعة).
  

لم الاجتماع عب.م.ت.،  عقد المضاربة، ،رأس الروحانية الإسلاميالألفاظ المهمة: 
  مقاصد الشريعة. الإسلامي،

  
  
 




